
值得吗？ 

弟兄姐妹们平安！ 

转眼又是星期五了，大家过得都好吗？ 再过一个星期就是圣诞节了，圣诞节

是最欢乐的季节，也可能是最忙乱的季节。每年到这个时候，都有各种各样

的活动，有各种各样的预备，有各样的服事，各样的聚会，还要送很多的礼

物。圣诞节也是一年当中最被期待的季节，它就像是一位老朋友，在每一年

结束的时候都会如期来到。它带回了很多古老的圣歌，带回久未联络，却常

常牵挂的朋友，带回亲人，带来团聚。当这个世界奔向不可预测的未来时，

圣诞节却像是一个安全的纽带，总是让我们跟过去有一些连接。圣诞节会找

回过去美好的回忆，又创造出很多新的记忆。虽然是在冬季，圣诞节却是一

个温暖的时刻。愿我们能够停下来，休息一下，享受一下这个季节的奇妙和

惊喜，也为神在这个季节里的特别的祝福而献上感恩。 

圣诞节也是一个爱的季节。在这个季节里，我们送出很多礼物，献上很多爱

心，做出很多的服事。但是这样年复一年的程序，有的时候也会让我们的心

感到疲惫，让我们不禁要问自己，这样周而复始，重复所做的事情，真的是

值得吗？难道我们的努力真的带来任何改变了吗？我们有没有让这个世界真

的变得更美好一点？如果没有，那我们的努力还有什么意义呢？ 

有一位牧师是一位很出色的布道家，常常受到邀请到各处去传道。这位牧师

也是一位很棒的画家，他最擅长的是人物素描，把人画成卡通的样式，特别

地传神。他也愿意为弟兄姐妹们画像，久而久之，他发现，他的素描甚至比

他的讲道还受欢迎。后来人家再邀请他去传道的时候，他就会早到一段时间，

利用那时间为弟兄姐妹们画像。讲道结束以后，他也不会马上离开，而是留

下来，再花一些时间用他的画笔来服事别人。他说画一张漫画素描只需要两

分钟，但是看到那些排队等候的人们，他就一直都没有办法停下来，很多时

候他都要一连画上三，四小时。当他最后拖着疲惫的，僵硬的身体，满脸的

倦意，终于回到家里的时候，却常常遇到家人责备的目光。那目光仿佛是在

问他：你是一位牧师，可是你花在素描上的时间，比花在讲道上的时间还要

多，你这样做值得吗？ 

还记得很多年前，我为教会里的一位姐妹修车。因为我自己的一个错误，那

一次修车的过程变得非常地艰辛曲折。我花了整整一个周末的时间，经历了

很多的焦虑，加上无数的祷告，最后还是干到大半夜，才算把那辆车修好。

我还为那次修车的经历写了一篇见证。可是不到一个月，那辆车竟然被偷了。

半年之后，当警察把那辆车找回来的时候，已经完全不能用，只能报废了。



记得那个时候我也在心里问过自己，我那一个周末的努力，到底值不值得呢？ 

很多时候，我们不知道我们的努力到底成就了什么。那位画家牧师对这样的

问题也没有一个明确的回答。他只是说，我喜欢画画，人们也很喜欢我为他

们画的素描；和每个人相处的那两分钟的时间，对我来说很享受，也很宝贵。

别人都以为他是在用画画的时间来传福音，他说其实他并没有那样做，因为

很难一边说话，一边作画。而且很多人还在后门等着，很难用这两分钟的时

间来传达一个完整的信息。那两分钟到底成就了什么呢？也许只是让人们的

脸上多了些微笑，心里多了一些喜乐，生活当中多了一点记忆，留下一点片

段供他们很多年后再来玩味。仅此而已。 

这样做值得吗？其实这是一个不应该问的问题，因为每次你这样问的时候，

就代表着你要放弃了。也许你呕心沥血地养育你的孩子很多年，用你最大的

爱心，最好的资源，最无私的努力，毫无保留的牺牲，来帮助他们成长。可

是后来你却发现他们并不感谢，也没有走在你期待的道路上面，这时你可能

就会问，这么多年的心血和努力，值得吗？也许你对你的先生或太太百般的

忍耐，可是很多年来，他们没有一点的改变，你也许要问，这值得吗？也许

你在教会里有多年的服事，却发现没人注意到你的摆上，没有人珍惜你的时

间，同样的问题也会出现在你的头脑当中，这值得吗？也许你花上几个月的

时间在教会里开设一个免费的学习班，很多人都来上课。但是课程结束之后，

却没有一个人愿意留在教会里边，你也一定问过：这值得吗？ 

但是这个问题是有答案的。保罗说，“无论做什么，都要从心里做，像是给

主做的，不是给人做的，因为你们知道从主那里必得着基业为赏赐；你们所

服事的乃是主基督。”（歌罗西书 3:23－24）所以答案是肯定的，我们所做

的一切都是值得的。不仅如此，上帝还说，你们所做的一切的爱心的服事，

都算是做在我的身上，而且我必给你们奖赏。圣诞节里，我们庆祝主耶稣基

督的诞生，我们也会想到他的死。当主耶稣基督被钉十字架的时候，他的门

徒都逃得无影无踪。 他遭受了人的背叛，世界的拒绝。为这样一个罪孽深重

的世界，为这样一群铁石心肠的人们，付上如此的代价，是不是值得呢？而

耶稣却没有这样问，只是顺服在天父上帝的旨意之下，走上了十字架的道路。

两千年来，无数的基督徒借着主耶稣基督的拯救，已经得到了永生。耶稣所

做的一切值不值得呢？只要有爱，就是值得。 

我们做，只是因为神给了我们这样的恩赐和才能，给了我们这样的感动和爱

心，给了我们这样的机会，给了我们这样的奉献的喜乐。我们做，也许只是

为了在那一刻给这个世界增加一点欢乐。服事的效果也许不能够马上看见，

但却是掌握在神的手里，因为神说，那流泪撒种的，必欢呼收割。所有的爱

心都不是徒劳的。在这个圣诞节里，让我们再用爱心的奉献，给这个世界增



加一些欢乐。 

今天晚上有小组聚会，我们继续查启示录。 

愿神赐给大家有一个平安美好的周末。预祝大家圣诞快乐！ 

韩珂 

 


